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来自交通行业职工子女的“特殊投诉”：

顶岗实习平均月薪达四五千元
百家企业进广州市机电技师学院揽才

本报讯（全媒体记者王艳 通讯员

曹辉）“我已经拿到了华为、格力的面试

邀请，还来看看有没有更好的岗位。”5

月 31 日上午，广州市机电技师学院在

白云校区举办了2020届毕业生顶岗实

习校园招聘会，该校工业机器人专业大

二学生刘海鹏虽然不愁找工作，但还是

投了5份简历。

平均一名技校生
有六个顶岗实习机会

记者现场看到，入场招聘的企业有

日立电梯、上海三菱、美的集团、广药集

团、高露洁等 106 家企业，提供 7880 个

岗位，在待遇方面，月薪普遍达到4000

至5000元，可谓诚意十足。

“我们计划招聘30到50人，主要是

电工、机修、数控等岗位人员，但收到的

简历还没有达到计划数。”珠海格力电

工有限公司人事专员姚海燕介绍，公司

校招人员占到全年招聘计划的50%，主

要是因为目前技校生实行校企合作培

养，素质普遍提高了，尤其是学生在顶

岗实习前都已经能拿到相应资质的证

书，到了企业就能上岗，还给企业节约

了很多培训成本，所以企业逐年加大了

校招计划。

“一名学生大概有六个以上的顶

岗实习机会，根本不愁找工作。”广州

市机电技师学院副院长香旭培介绍，

参加本场招聘会的有 1376 名学生，加

上华为、格力、广汽集团、广州地铁等

企业已分别在学校开设了专场招聘

会，预定了近500名学生，实际上，没有

找到顶岗实习岗位的只有 800 多名学

生，相比现场提供的岗位数，他们选择

的机会很多。

记者了解到，技校生现在处于一个

供不应求的状态，顶岗实习后留岗率可

以达到 80%以上，“技校生和企业需求

越来越契合，我们招的学生基本上都能

转正，甚至有时候企业还要想办法以待

遇留人。”姚海燕说。

华为一个月内
订下135名学生

5月，华为在该学校连续举办了两

场专场招聘，初步录取了 135 人（已通

过理论考试和面试）。罗扬明是该校数

控加工专业大二学生，他们班有 20 名

学生，有 2 名学生已经被华为预定，罗

扬明是其中之一。“华为的招聘很严格，

我们先进行了理论考试，然后面试，面

试通过后再考实操，通过实操考核后还

要再面试，整个过程既考核情商又考核

技能。”罗扬明说，他能脱颖而出，是因

为他有电工证和数洗证书，尤其是上学

期间还获得了2018年广州市技工院校

师生创新创业大赛的优秀奖，这些经历

给他加了分。

招聘会上，现场多家企业表达了对

技校生的认可和欢迎，很多企业还临时

提高待遇争抢人才。香旭培表示，技工

教育近些年的发展非常迅速，企业对学

生以及学校的认可充分显示了技工院

校的办学越来越贴合社会经济发展的

需求。

■学生和企业交流 王艳/摄

2019年全国“安全生产月”·启动

“我的爸爸总不回家”

中建钢构

本报讯（全媒体记者黄细英 通讯员陈

瑶）“爸爸。”“哎。”“大家工作如何避免受

伤？”“遵守安全规定！”……在一场别样的安

全生产月启动仪式上，来自中建钢构有限公

司一线的一家三口现场演唱了一首安全歌

曲《平安三宝》，拉开了2019年安全生产月活

动的序幕。

5月31日，中建钢构2019年安全生产月

启动仪式在深圳南山智谷产业园施工总承

包工程项目举行，全国设视频分会场30个，

共计750余人参加。本次启动会以“防风险、

除隐患、遏事故”为主题，活动现场除了邀请

一线工人家庭合唱安全歌曲之外，还组织安

全管理人员、一线工人代表进行安全宣誓，

并为安全巡查队、安全纠察队、安全文明施

工班组建设示范点授牌。据悉，今年内，中

建钢构还将扎实开展系列安全主题宣讲活

动，举办“安全讲师大赛”、“安康杯”知识竞

赛、“安全生产咨询日”线上线下活动、安全

应急演练等一系列安全生产月活动，实现安

全生产常态化。

中建四局

本报讯 （全媒体记者郗建新 通讯员

严定佳 许仲毅）6 月 3 日，在华南理工大学

广州国际校区一期项目工地，由中建四局

主办，中建四局一公司承办的中建四局

2019 年“党建+安全”暨“安全生产月”活动

正式启动，300 多名来自中建四局一公司

在广东各项目建设的负责人及职工代表参

加了安全生产月党员授旗及安全宣誓活

动。

此次中建四局“安全生产月”启动会，创

新性的引入了“党建+安全”的管理理念。通

过党员带头，把模范引领作用渗透到基层，

强化基层安全生产氛围。大会现场为党员

职工代表颁发党员安全监督员聘书，授予党

员监督岗安全帽，并为项目党支部书记代表

授予安全稽查队队旗。同时，现场还开展了

“党建+安全”公开党课，工人代表安全承诺

宣誓、全体到场职工宣读安全生产誓词“我

要安全，从我做起，做好安全，人人有责”签

名活动等环节。

佛山地铁三号线高村站

本报讯（全媒体记者黄细英 通讯员何

宇 胡欣媛）5月31日上午8时，由中铁六局

承建的佛山地铁三号线高村站全体干部职

工、施工班组在施工现场举行了安全质量宣

誓及签名活动，此次活动标志着佛山地铁项

目2019年度安全生产月系列活动正式拉开

序幕。

今年6月是全国第18个“安全生产月”，

为全面贯彻落实国务院安委会办公室和中

国中铁有关“安全生产月”活动的要求，该项

目部结合施工生产实际情况，精心策划、周

密部署，制定了“安全生产月”系列活动实施

方案，开展形式多样、有声势有实效的宣传

教育活动，提升全员安全素质。

5月30日，广中江高速监控中心收

到笛笛小朋友的来电“投诉”：她的爸爸

徐争整天忙着工作，已经一个多月没有

回家，她希望爸爸回家，听爸爸讲故事，

陪她唱歌、画画……

经核实，徐争，属收费管理部稽查

队，因处理逃费车辆案件，4月20日至

今未回家，情况属实，投诉成立。

对此，监控中心的处理意见为：已

向笛笛小朋友表示歉意，相关单位会给

予回复。

徐争是广中江高速公路的一名

稽查员，在这一行从业已 15 年。从

刚出社会的毛头小伙逐渐成长为“打

逃能手”，在他处理的众多逃费案件

中，不少涉及走私、碰瓷、盗窃等违

法案件。

2018年年初，广中江高速沿线路段

陆续出现假粤 O 牌车辆利用 ETC 逃

费、暴力冲卡等行动，影响极其恶劣，经

过3个多月没日没夜的连续奋战，他带

领稽查队员协助警方成功抓捕犯罪嫌

疑人。对于女儿的“特殊投诉”，他想对

女儿说：“很抱歉！今年六一爸爸不能

陪你过，但爸爸爱你，等你长大了，爸爸

一定抽空带你去旅行。”

5月31日晚上，刚回到员工宿舍的

广中江高速安全生产部职员李佳的手

机铃声响起。

电话那头是李佳的儿子轩轩：“爸

爸，不是约好了六一陪我练乒乓球吗，

你回来吗？我现在的下旋球有进步了，

今天可以和教练对打50多个球了。”

李佳：“轩轩，对不起，六一是周末，

爸爸又要值班，不能回家陪你过节了。”

轩轩沉默了一会儿后说：“爸爸，你

就安心工作吧，我长大了，也要像你一

样做一名优秀的安全员。”李佳听后热

泪盈眶。

李佳以前是一名施工管理员，今年

是他参加工作的第 19 个年头，他参建

的高速公路遍布广东东西南北。2016

年 12 月，广中江高速一期项目顺利通

车，他也从建设转入营运。在短短两个

月内，完成营运安全生产制度、平安公

路创建。在“平安公路”共建中，有效解

决营运路段桥下空间管理难、高压共线

段救援难等重难点问题。“安全生产，重

在预防！”这是他的口头禅。他想对儿

子说：“儿子，爸爸要守护大家！小家，

就交给你和妈妈了！”

■全媒体记者 蓝娟 通讯员 欧阳征朝


